
Ata 97° Reunião Ordinária 16/10/2020 1 

Aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e vinte, sexta-feira, às nove horas 2 

por videoconferência pelo acesso https://meet.google.com/ndm-jrqc-ayo, reuniu-se 3 

o Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-4 

Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: Alexandre Swarowsky 5 

da Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), André da Motta Montagner  e 6 

Laura Marcuzzo Pereira representantes da Companhia Riograndense de 7 

Saneamento (CORSAN), André Prestes de Campos da Companhia Riograndense 8 

de Valorização De Resíduos (CRVR), Michele Quadros da Secretaria da Agricultura 9 

e Meio Ambiente de Formigueiro, Guilherme Lul da Rocha do Município de Santa 10 

Maria, Antão Leonir Langendolff Moreira do Instituto de Planejamento de Santa 11 

Maria (IPLAN), Daniel da Rocha Cabral do Sindicato Rural, Célio Luiz Fontana do 12 

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Santa Maria, Juliano Soares da Câmara de 13 

Vereadores de Santa Maria, Fernando Antônio Valença Floresta do 94º Grupo de 14 

Escoteiros Melvin Jones , Juliane dos Santos Pinto representante da Universidade 15 

Franciscana (UFN), Michele Benetti Leite da Fundação MO’Ã, Marcelo Sbicigo da 16 

Associação de Engenheiros Agrônomos de São Sepé, João Francisco Calexo Horn  17 

da Associação Brasileira de Recursos Hídricos (ABRH), Alexandre Silva Prestes 18 

Souza do Sindicato dos Engenheiros no estado do Rio Grande do Sul (SENGE), 19 

Carlos Alberto da Fonseca Pires Da Associação Profissional Sul-Brasileira De 20 

Geólogos (APSG), Jéssica Ribeiro Madureiro da Secretaria Estadual de Saúde do 21 

RS, Claudiomiro dos Santos Aguiar do Comando Ambiental da Brigada Militar, 22 

Regina Veneza Antunes Pereira do Assentamento Estadual Carlos Mariguela e 23 

Scheila Hollveg Secretária Executiva do Comitê de Gerenciamento da Bacia 24 

Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim. Contou também com a presença de 25 

Paulo Fassina Martins da Prefeitura de Santa Margarida do Sul, Airton Jardim da 26 

secretria de Meio Ambiente de Lavras do Sul, Amanda Fadel, Carolina Menegaz, 27 

Fernando Scottá, e Raíza Schuster do Departamento de Recursos Hídricos e 28 

Saneamento (DRHS), Priscila Bocussi, Guilherme Erthal e Camila Tamiosso da 29 

UFSM. Justificaram ausência Eliane Saibt da Associação Distrito Vivo – ADV, 30 

Gerson Luiz Viero Bianchin da Associação dos Arrozeiros de Santa Maria e  31 

Rosana Matos de Morais do Centro de Pesquisa em Florestas (FEPAGRO). Item 1 32 

– Boas vindas, verificação do quórum.  Item 2 –  A ata da 96ª Reunião Ordinária 33 

realizada em 14 de agosto de 2020, foi aprovada pelos presentes por unanimidade. 34 

Item 3 –  Continuidade das atividades do Plano de Bacia: a explanação foi conduzida 35 

pelos representantes do DRHS/SEMA, Engenheira Ambiental Amanda Fadel, com 36 

o Diagnóstico da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim - 2ª etapa do 37 

REA - validação de informações. Os seguintes tópicos foram apresentados: Status 38 

atual; Avaliação quantitativa e qualitativa das águas superficiais e subterrâneas; 39 

Avaliação do quadro atual dos usos da água e das demandas hídricas associadas. 40 

Após foram elencadas as situações de encaminhamento para validação, tais como: 41 

Pontos de monitoramento; Caracterização da infraestrutura hídrica; Demanda da 42 

produção agrícola; Demanda para criação animal e industrial; Esgotamento 43 

sanitário; Atividade industrial; Produção agrícola; Criação animal. Como 44 

encaminhamento, ficou acertado que o Grupo de Trabalho (GT) do Plano iria se 45 

reunir para buscar as informações, assim como contatar com os demais membros 46 



que se manifestaram durante a reunião para auxiliar com os dados já existentes em 47 

seus ramos de atuação. Item 4 – Proposta da Unidade de Gestão da Região 48 

Hidrográfica do Guaíba, o presidente Alexandre junto com Fernando Scottá, fizeram 49 

uma análise desta proposta e concluíram que ainda é necessário maiores 50 

esclarecimentos e estudos sobre o tema, antes de que haja um avanço nesse 51 

projeto. Como encaminhamento optou-se por aguardar maiores definições para 52 

posterior discussão. Item 5 – Assuntos gerais: O presidente fez um relato sobre as 53 

reuniões de representação anteriores tais como CRH e FGCH. Com os 54 

agradecimentos pela participação de todos na 97ª Reunião Ordinária do Comitê de 55 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim que nos 56 

deram a honra de suas presenças e para constar foi lavrada a presente Ata que será 57 

assinada pelo presidente Alexandre Swarowsky, será anexada à lista assinada 58 

pelos presentes.  59 


